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Innovationsvorschlag 
„ Schaffung einer Leitstelle für Klimaschutz „ 
 
Mit großem Interesse habe ich einen Fernsehbeitrag von Ranga  Yogeshwar über die 
fortschrittliche digitale Stadt in China verfolgt. 
 
Seit 15 Jahren leite ich das Cluster für Energieeinsparung-erneuerbare Energien-
Energieeffizienz der Stadt Leipzig. 
 
Im Jahr 2009 habe ich an dem FE/Thema „ Energieeffiziente Stadt Leipzig“ mit gearbeitet. 
 
Das Ergebnis war eine digitale Stadtkarte von einem ausgewählten Stadtbezirk in Leipzig. 
 
In dieser Karte wurden alle 1600 Gebäude dargestellt.  
Für diese Objekte wurden alle  relevanten energetischen Daten erfasst. 
 
Beispiel: 
Man konnte die Karte über einen Zugang im Internet aufrufen und ein bestimmtes Gebäude 
anklicken und erfuhr sofort alles über die Wärmeversorgung des Gebäudes. 
 

Gebäudescharf
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Die beigefügte Präsentation soll das verdeutlichen. 
Leider haben wir den Wettbewerb nicht gewonnen und so wurde der fortschrittliche Gedanke s. 
China nicht weiter verfolgt. 
Aber wenn ich heute darüber nachdenke waren wir auf dem richtigen Weg. 
Ich habe sogar ein Maßnahmepaket erstellt zur stufenweisen Energieeinsparung und damit 
CO2-Einsparung. 
 
Ich finde, dass man diese Idee bundesweit wiederbeleben sollte. Beginnen sollt man mit 
einer „Leitstelle für Klimaschutz“ in den Kohle-Fördergebiet denn immer mehr Städte 
rufen nach einem solchen Klimakonzept. 
 
 
Lothar Lindner 
 
 


